



Tellkampfschule

Gymnasium ♦ Europaschule ♦ Umweltschule

Hannover, 21.10.2024

- An die Schulgemeinschaft der Tellkampfschule
- An die Mitglieder des Vereins Landheim Tellkampfschule e. V.
- An die Mitglieder des Vereins der Freunde der Tellkampfschule
- An die Mitglieder der Vereinigung Ehemaliger der Tellkampfschule (vormals Realgymnasium) zu Hannover e. V.

B.: Die Tellkampfschule trennt sich von dem nach ihr benannten Landheim

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Schüler:innen,

die Schulgemeinschaft der Tellkampfschule hat im Rahmen ihrer beiden beschlussfassenden Gremien, sowohl auf der Gesamtkonferenz als auch im Schulvorstand (beide Sitzungen am 01.10.2024), mit jeweils deutlicher Mehrheit eine Trennung der Schule von dem nach ihr benannten Landheim in Springe, das durch den Verein „Landheim Tellkampfschule e.V.“ betreut wird, beschlossen.

Das bedeutet:

- Es wird keine systematischen Fahrten der Schulgemeinschaft mehr in dieses Landheim geben (Änderung des Fahrtenkonzeptes der Schule). Stattdessen entscheiden die Klassenlehrkräfte nach Rücksprache von Schüler:innen und Erziehungsberechtigten selbst, wohin die Fahrten gehen.
- Eine Mitgliedschaft im Verein „Landheim Tellkampfschule e.V.“ mit dem Ziel, dadurch Vergünstigungen für die Klassenfahrten der Kinder ins Landheim zu erhalten, ist nicht mehr zielführend.

Mit dieser Entscheidung schafft die Schulgemeinschaft eine von allen Seiten geforderte Klarheit. Insbesondere ist es aus pädagogischen Gründen nicht mehr geboten und zeitgemäß, diese Einrichtung anderen Orten als Klassenfahrtsziel vorzuziehen. Auch haben sich die Schule und der Verein längst auseinanderentwickelt: Weder fahren Schulklassen systematisch ins Landheim noch sind aktive Kolleg:innen im Vorstand des Vereins vertreten. Ferner haben mehrfache Satzungsänderungen des Vereins die Rolle der Schule vermindert und die Autonomie des Landheims betont.

Das Landheim in Springe gehörte zur Tradition der Tellkampfschule. Aber wir besitzen es rein rechtlich nicht als Schulgemeinschaft, sondern es gehört dem Verein. Die Einrichtung hat sich gerade in den letzten Jahren in der Region Springe etabliert. Traditionen sind wichtig – aber sie bestehen nicht um ihrer selbst willen.

Im Namen der Kollegialen Schulleitung verbleibe ich mit freundlichen Grüßen,

Dr. René Mounaiied, Schulleiter